

CAROLINE CASTILLO

Hizo noticia a mediados de octubre por lanzarse como la primera carta presidencial del oficialismo y, hasta el momento, Vlado Mirosevic es el único abiertamente reconocido postulante del sector para llegar a La Moneda.

El diputado del Partido Liberal cumple su tercer período en la Cámara Baja, de la cual fue presidente entre noviembre de 2022 y junio de 2023. Su próximo desafío es competir por la presidencia de Chile, sin embargo, fuentes de su partido aseguran que de no triunfar en una primaria del sector, Mirosevic buscaría un cupo en el Senado representando a la Región de Arica y Parinacota.

Dentro de la izquierda y la centroizquierda, las figuras mejor evaluadas en las encuestas son la expresidenta Michelle Bachelet (PS) y el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA). Sin embargo, ambos han manifestado que no tienen interés en postular al cargo. Así, en el oficialismo ya hay voces que se muestran partidarias a realizar una primaria que incluya a candidatos de los distintos partidos de la alianza de gobierno.

Mirosevic (37 años) fue dirigente estudiantil en su natal Arica y más tarde, estudió Ciencias Políticas en la U. Central. También fue director del diario digital El Morrocootudo entre 2006 y 2008. Por esos años se integró a Chile Primero, partido creado por Fernando Flores, Esteban Valenzuela y Jorge Schaulsohn. Más adelante formó el Partido Liberal de Chile, en 2011, y en 2013 logró llegar al Parlamento.

Hoy es enfático en señalar que se necesitan nuevos liderazgos y una "revitalización" de la centroizquierda.

—Cuando lanzó su candidatura, dijo que iba a llegar hasta el final. Si la expresidenta Bachelet, que hasta el momento es la mejor evaluada en las encuestas, decide postular a la presidencia, ¿usted estaría dispuesto a ir a una primaria con ella de todos modos?

—Sí, de todos modos. Yo voy a llegar a la papeleta de la primaria sí o sí, sea quien sea la competencia dentro del sector. Es una definición y una decisión que tenemos tomada como partido, y yo personalmente acepté la candidatura en el marco de esa decisión. Yo voy a estar en la primaria sí o sí, no hay ninguna duda de eso.

—¿Considera que su candidatura podría ser mejor que, por ejemplo, la de Michelle Bachelet o Carolina Tohá? ¿Qué podría ofrecer?

—Bueno, eso es parte de lo que tendremos que ver en el marco de la discusión y del debate en la primaria. Yo voy a presentar al país una serie de ideas audaces, innovadoras, que van a revitalizar la centroizquierda, precisamente porque mi candidatura quiere representar eso, quiere representar el revitalizar a la centroizquierda, a nuestro sector y nosotros vamos a ofrecer un conjunto de ideas modernas.

No me quiero comparar con el resto de las candidaturas. Eso será parte de lo que la gente irá concluyendo en la medida que la campaña avance, pero yo estoy seguro de lo que voy a ofrecer, y lo que voy a ofrecer es una revitalización de la centroizquierda.

—Michelle Bachelet planteó en un conversatorio que faltaba más trabajo en terreno, que quizás había que modernizarse, estar más en las redes, por ejemplo, ¿está de acuerdo?

—Estando de acuerdo con lo que dice la presidenta Bachelet, creo que lo que le falta a la centroizquierda es vitalidad y eso es lo que nosotros vamos a proponer. Le falta vitalidad, le falta hambre, le faltan ganas de modernizar este país, y le faltan ganas de ofrecer una candidatura que despierte la imaginación del país, que Chile es posible que se pegue el salto al desarrollo, pero para eso tenemos que tener un pacto y eso es el centro de nuestra campaña.

—Usted ha sido muy crítico del PC, sobre todo tras las elecciones en Venezuela, ¿este pacto los incluye? ¿Estaría dispuesto a gobernar junto con el PC?

—Yo he tenido muchas diferencias con el PC, y las he hecho públicas. Sin embargo, yo soy partidario de una primaria unitaria amplia del centro hacia la izquierda, y que de ahí resulte una sola candidatura única en primera vuelta. Yo creo que la derecha va a tener serias dificultades para tener una primaria, no los veo con ánimo. Yo creo que van a nominar a Evelyn Matthei a dedo y nosotros tenemos que tener una primaria democrática y amplia.

Vlado Mirosevic, candidato presidencial oficialista:

# "Yo voy a llegar a la papeleta de la primaria sí o sí, sea quien sea la competencia"

El diputado asegura que mantendrá su candidatura incluso si la expresidenta Bachelet decide postular. Para él, "hace bien que aparezcan otros liderazgos, con otras ideas, con mayor audacia en las propuestas".



“Yo he tenido muchas diferencias con el PC, y las he hecho públicas. Sin embargo, yo soy partidario de una primaria unitaria amplia del centro hacia la izquierda, y que de ahí resulte una sola candidatura única en primera vuelta”.

“Aquí hay un tremendo espacio para que nuevos movimientos, nuevas alternativas crezcan, en eso estamos nosotros”.

—Hasta el momento no hay otro candidato proclamado desde el oficialismo, ¿ha recibido el apoyo de algún partido?

—No, los partidos en el oficialismo yo creo que están tomando sus propias definiciones. Yo creo que esos son tiempos que dependen de ellos y, por lo tanto, no (...). Ningún partido ha tomado una decisión presidencial, con la excepción del Partido Liberal.

—¿Cuál es la garantía que tiene de un posible triunfo, considerando que el Partido Liberal es de los denominados "partidos pequeños"?

—Tenemos cinco diputados, que es lo mismo que tiene la Democracia Cristiana, somos un partido emergente, pe-

ro somos un partido que va a crecer en esta elección, no tengo ninguna duda.

Creo que vamos a ofrecer una alternativa interesante, que venga a aportar, que venga a descontaminar un poco el ambiente. La política chilena está muy tóxica, por eso le hace bien que aparezcan otros liderazgos, con otras ideas, con mayor audacia en las propuestas. Tanto Joaquín Lavín como Daniel Jadue, que estuvieron liderando las encuestas por mucho tiempo en la elección pasada (...), resulta que ninguno de los dos ganó ni siquiera sus primarias respectivas. Entonces, yo diría (que) esto está muy líquido, aquí hay un tremendo espacio para que nuevos movimientos, nuevas alternativas crezcan, en eso estamos nosotros.

—¿Qué lo va a diferenciar como liberal de un gobierno del Frente Amplio? ¿Tiene alguna crítica a la gestión actual?

—No me quiero meter en el análisis del gobierno actual, ya haremos nuestras evaluaciones respecto de eso, pero solamente le puedo decir que yo creo que hay dos cosas muy importantes que van a estar en mi programa de gobierno y una es la economía y otra es la seguridad.

En materia económica, yo voy a ser mucho más audaz, en el sentido de que Chile necesita conectarse con una vocación económica más clara, porque hoy día el problema de crecimiento es un problema estructural, Chile tocó techo (...). Entonces, Chile lo que tiene que ha-

cer con audacia es concentrarse en una vocación. Yo creo que Chile puede ser líder mundial de la economía verde, creo que en la economía verde, entiéndase litio, hidrógeno verde, energías limpias, hay un tremendo potencial de nueva riqueza para Chile y también de nuevos empleos.

—¿Ve alguna similitud entre el lanzamiento de su candidatura con la de Andrés Velasco en 2022? En ese tiempo el anuncio se opusieron a una primaria para apoyar a Bachelet.

—De Andrés Velasco tengo la mejor opinión, es un liberal progresista. Desde ese punto de vista, hay varias similitudes. Ahora, en ese momento esa primaria se hizo. Él surgió como un liderazgo muy interesante, una propuesta muy interesante, que los partidos finalmente terminaron aceptando una primaria. La gran diferencia entre Andrés Velasco y la mía es que yo no soy independiente. Nosotros hemos hecho un esfuerzo de ya una década por construir un partido nuevo, emergente (...). Aquí hay un partido, y un partido que tiene todo el derecho de pedir en la mesa que haya una primaria.

—Usted planteó, después de la aprobación del Ministerio de Seguridad, que la Segegob y la Segpres deberían ser eliminadas, pero la ministra Tohá se negó a esa posibilidad, ¿tiene sentido que las carteras se mantengan?

—La ministra Tohá dio una opinión respecto de la situación actual, yo estoy haciendo una propuesta de mi programa de gobierno. Por lo tanto, estoy haciendo la propuesta para el próximo gobierno. Como compromiso de campaña, nosotros vamos a eliminar Segpres y también vamos a eliminar Segegob, porque creo que las funciones políticas tienen que estar concentradas en el Ministerio del Interior, ese es el Ministerio de Gobierno, con mayúscula, es un ministerio político que tiene que concentrar esas funciones (...). Aquí hay espacio para la eliminación de Segpres, que la Subsecretaría del Interior cumpla un papel en lo legislativo (...), y a su vez que Segegob deje de ser un ministerio y se transforme en una vicería dependiente del Presidente de la República, como tienen muchos países del mundo.

—Lo que el Gobierno está haciendo es ampliar el Estado con un nuevo ministerio, ¿usted como candidato oficialista propone reducirlo, ¿genera un roce en el sector?

—Más que un roce, esto abrió una discusión en donde están todos invitados, no solo mi sector. Es una discusión que hay que tener respecto de la eficiencia del Estado, nosotros necesitamos un Estado 2.0 (...). No tengo ningún problema con que haya diferencias y se opine distinto respecto al punto, pero yo quiero decir que los recursos públicos son sagrados y por lo tanto, habiendo tantas prioridades y necesidades en el país, me parece que necesitamos reducir los ministerios políticos.

—El Partido Liberal no cumpliría con los requisitos que establece la reforma al sistema político del senador De Urresti, por ejemplo, con el umbral del 5%, ¿cómo evalúa esta propuesta?

—Nosotros venimos diciéndolo hace rato, estubo en mi discurso de lanzamiento de campaña como una de las propuestas: un nuevo sistema político yo creo que es necesario, creo que le hace bien a la política chilena y a nuestra democracia que repongamos el modelo del sistema político, sobre todo uno que ofrezca mayor certidumbre, mayor incentivo a llegar a acuerdos, menos polarización. Por lo tanto, yo recibo muy bien esta propuesta y tendremos que discutirla en detalle.

Yo no pienso aquí en el interés de mi partido, sino que en esto hay que pensar en Chile, creo que la democracia chilena lo necesita.

—Previo a las elecciones de segunda vuelta de gobernadores, usted aseguró que Francisco Orrego "no está en su sano juicio político", ¿fue el lenguaje adecuado?

—No es mi estilo insultar a mi adversario, a quienes piensan distinto, no es mi estilo, nunca lo he hecho. En todos los años que llevo en el Congreso, nunca he caído en eso. En este caso yo me estaba refiriendo a un juicio político, a una crítica a su estilo de liderazgo agresivo, polarizante. Toda la crítica que yo doy se refiere a una crítica política a su estilo, no a una cuestión personal, mucho menos de salud mental.